

**CENSO DE ARTESANOS MILICIANOS PARA LA PROVINCIA DE SANTA
FE DE BOGOTÁ -1783**

ANA MARIA FRIAS JIMÉNEZ

**UNIVERSIDAD DE CARTAGENA
FACULTAD DE CIENCIAS HUMANAS
PROGRAMA DE HISTORIA
CARTAGENA DE INDIAS, D. T. y C.**

2013

**CENSO DE ARTESANOS MILICIANOS PARA LA PROVINCIA DE SANTA
FE DE BOGOTÁ -1783**

ANA MARIA FRIAS JIMÉNEZ

Tesis para optar al título de historiadora

ASESOR

SERGIO PAOLO SOLANO DE LAS AGUAS

**UNIVERSIDAD DE CARTAGENA
FACULTAD DE CIENCIAS HUMANAS
PROGRAMA DE HISTORIA
CARTAGENA DE INDIAS, D. T. y C.**

2013

RESUMEN

Este trabajo es una investigación que realiza un aporte de fuente primaria con relación a los Censos del siglo XVIII adelantados por la Corona Borbónica en el Virreinato de la Nueva Granada.

Las Reformas Borbónicas en la Nueva España fueron la serie de cambios administrativos aplicados por los monarcas españoles de la casa de Borbón a partir del siglo XVIII en el Virreinato de la Nueva Granada. Estas reformas buscaban remodelar tanto la situación interna de la península como sus relaciones con las colonias. Ambos respondían a una nueva concepción del Estado, que consideraba como principal tarea reabsorber todos los atributos del poder que había delegado en grupos y corporaciones y asumir directamente la conducción política, administrativa y económica del reino. Estas reformas de la dinastía borbónica estaban inspiradas en la Ilustración y pretendían alcanzar el control directo de la burocracia imperial sobre la vida económica. Las reformas intentaron redefinir la relación entre España y sus colonias en beneficio de la península. Bajo este contexto aparece la política de los Censos como mecanismo de control social con fines fundamentalmente tributarios y administrativos.

En este trabajo se hace una transcripción del censo de artesanos milicianos para la provincia de Santa fe de 1783 directamente del fondo de censos del Archivo General de la Nación con una contextualización breve de carácter teórico sobre el tema de las reformas borbónicas y sus políticas de control poblacional en el territorio bajo su control imperial.

A si mismo se relata la conformación del Ejército de América y su estructuración , entrando en especificación la caracterización o los elementos esenciales que estructuraba o conformaba una milicia de carácter provincial.

AGRADECIMIENTOS

Doy gracias a Dios por esta experiencia de vida que trajo consigo muchas enseñanzas. De igual manera a mis padres por haberme brindado todo su apoyo, paciencia y esmero para mi formación no solo académica sino personal.

Doy gracias a todo el cuerpo docente del programa de Historia de la Universidad de Cartagena por haberme formado dentro de los parámetros académicos, a mis compañeros de clases en especial a Antonio Jesús Padilla Correa por su constancia, paciencia pero sobretodo credibilidad para conmigo.

Por último a todos los amigos de la facultad de Ciencias Humanas que de manera directa o indirecta contribuyeron en mi formación académica y personal.

En memoria a "Tito" mi hermano querido, mi pequeñito Dios te guarde en su gloria

TABLA DE CONTENIDO

INTRODUCCION.....	7
CAP I- LAS REFORMAS BORBÓNICAS Y SU INCIDENCIA EN LA NUEVA GRANADA SIGLO XVIII: COMPOSICIÓN Y FUNCIONALIDAD DEL EJÉRCITO DE AMÉRICA.....	9
CAP II – CENSO DE LA PROVINCIA DE SANTA FE DE 1783.....	18
CONCLUSIONES.....	88
BIBLIOGRAFÍA.....	89

INTRODUCCIÓN

El presente trabajo tiene como finalidad dos objetivos esenciales. El primero, es reconocer el valor de una fuente primaria como lo es el Censo de Artesanos-milicianos en la provincia de Santa Fe para el año de 1783, ya que este tipo de documentos arroja una serie de datos que nos son útiles para el entendimiento y análisis de la sociedad de la época. Cabe preguntarse ¿qué es un censo? y ¿Cuál es su importancia?

Un censo es el recuento de elementos de una población en estadística descriptiva para obtener información referente a necesidades y cantidades específicas de la misma. Su importancia radica en que nos permiten estudiar distintos ámbitos del capital humano tales como: nombre, edad, sexo, dirección o lugar de residencia, estado civil ocupación entre otros. Convirtiéndose estos en un medio de acercamiento entre el Estado y la población que permite supervisar el desarrollo de la sociedad bajo un índice numérico en la mayoría de los casos.¹

Como segunda finalidad se mostrará a manera compilatoria y sistemática los datos recopilados en dicho Censo de manera fidedigna tal como la presenta la documentación original. En esta medida un trabajo de este tipo es importante pues da valor y significancia al uso de ésta fuente primaria para posibles investigaciones sobre la sociedad neogranadina dieciochesca.

El trabajo estará dividido en dos capítulos, donde el primero contextualiza lo que fue la implicancia y efectos de las Reformas Borbónicas en el territorio Neogranadino del siglo XVIII, con el fin de mirar cómo este proyecto de corte absolutista, fue ejecutado buscando neutralizar los distintos desordenes existentes heredados de la administración

¹ Departamento de Asuntos económicos y sociales. División de estadística. Informes estadísticos- Serie M N°67/Re.2. Principios y recomendaciones para los censos de población y habitación- Revisión 2. Naciones Unidas. Nueva York, 2010 pág. 1-7

anterior. Además mostrará cómo estaba organizado el llamado ejército de América, su distribución y funcionalidad, ventajas y desventajas de ingresar o desertar de las milicias.

En el segundo capítulo se plasmará la fuente primaria “Censo de la provincia de Santa Fe de 1783”.de manera exacta.

Al finalizar a manera de conclusión se señalan ciertas observaciones referentes al documento utilizado, generalidades en torno a la ocupación división, importancia y papel del artesanado en la milicias santafereñas.

CAPÍTULO I

LAS REFORMAS BORBÓNICAS Y SU INCIDENCIA EN LA NUEVA GRANADA SIGLO XVIII: COMPOSICIÓN Y FUNCIONALIDAD DEL EJÉRCITO DE AMÉRICA

El inicio del siglo XVIII estuvo marcado por gran cantidad de controversias y guerras por la sucesión del cetro real español. La lucha entre los llamados Borbones y los Habsburgos conllevó a numerosos cambios trascendentales de índole económico-político-social y militar entre la metrópolis y sus colonias en América.

“Saliendo triunfantes los Borbones lanzaron un proyecto que buscaba contrarrestar el desorden y el vacío administrativo que había dejado el antiguo régimen en las aristas políticas, económicas, religiosas y por su puesto militar para con sus colonias. Este último elemento (*militar*), será de vital importancia sobre el rearme que trajo consigo dichas transformaciones o reformas, llamadas *Reformas Borbónicas*”²

“Este ambiente reformista en primera instancia ocasionó un descontento para la élite dominante en América, puesto que empiezan a darse nuevas asignaciones o cambios en el sistema para dicho territorio, postulando exclusivamente funcionarios peninsulares que desplazaban a los funcionarios de la élite americana, generando una dicotomía de poder metropolitano- poder colonial”³.

² LYNCH, John. “Las Revoluciones Hispanoamericanas 1808-1829” Ed. Barcelona, Ariel.2008. Pág. 328. (Traducción de Javier Alfaya y Bárbara McShane)

³ Véase MARCHENA FERNANDEZ, J. “El ejército de América y la descomposición del orden colonial. La otra mirada en un conflicto de lealtades” En: MILITARIA. Revista de Cultura Militar, n°4. Madrid, Edit. Universidad Complutense, 1992, pp. 73

Del mismo modo, y a manera panorámica al momento de revisar la evolución de este proceso nos encontramos con un escenario agitado, desordenado y a la vez complejo, pues no solo es clave entender la dicotomía anteriormente señalada sino también la presencia de la invasión extranjera y el acontecimiento de ciertas revueltas al interior de tierra firme, en funcionalidad de las condiciones y estructuras locales de carácter interno⁴.

Como se mencionó anteriormente, la posición inicial que tendrá la élite americana o indiana será en primera instancia de carácter desfavorable, una posición de rechazo y cautela frente a la institución militar pues ésta última representaba una contundente intimidación frente a su poder y autoridad; los cuales eran heredados por legado tradicional. “Sin embargo, a lo largo de este proceso también se podrá ver que finalmente la institución del ejército americano durante gran parte del siglo XVIII terminó ejecutando las reformas borbónicas, es decir, llevándolas a cabo y concluyen posesionándose y adjudicándose la Representación de la Autoridad Real en el territorio americano”⁵

El Ejército de América⁶ como muy bien lo señala Marchena estaba constituido por tres grandes colectivos:

1 Ejército de Dotación, en donde se incluían las unidades veteranas las cuales estaban fundamentalmente para “defender” y eran de idéntica estructura a las unidades peninsulares.

⁴ Véase, KUETHE.A. “La reforma militar el virreinato de la Nueva Granada 1773_1796” Universidad de La Florida, 1967.257 pág.

⁵ MARCHENA FERNANDEZ, J. “Reformas Borbónicas y poder popular en la América de las Luces. El temor al pueblo en armas a fines del período colonial” En: Revista de Historia de la Universidad de Murcia. Murcia, Vol.4.1992

⁶ MARCHENA FERNANDEZ, J. “El Ejército de América y la descomposición del orden colonial. La otra mirada en un conflicto de lealtades”, en, MILITARIA. Revista de Cultura Militar, nº 4. Madrid, Edit. Universidad Complutense,1992,pp.72

2 Ejército de Refuerzo o “Ejército de Operaciones en Indias”, eran unidades básicamente peninsulares y como su nombre lo indica de “refuerzo” las cuales eran enviadas, sólo cuando alguna plaza americana era amenazada, ya fuese por invasión extranjera o por revueltas internas de carácter urgente.

3 Las Milicias, el cuál era un ejército de reserva y realmente eran movilizadas ya fuese por revueltas o disturbios dentro de la misma población local.

Lo anteriormente señalado es sólo una vista panorámica, lo que nos interesa ver más allá de las consecuencias o el carácter económico-político u de otro orden que tuvieron las Reformas y el necesario y urgente apoyo por parte del Ejército para ejercer control, es observar la parte social del tercer punto, es decir, engranar y mirar a través del Censo para la provincia de Santa Fe de 1783 como estaban social y militarmente conformadas ésta estructura de las Milicias.

En término generales, las Milicias fueron creadas como un ente de control social y político de la élite hacia los sectores populares o subalternos⁷. Ahora bién quienes participaban claramente en estas Milicias eran los sectores pardos, mulatos, zambos, morenos, tercerones, cuarterones y casualmente indios; padrones levantados a nivel local y regional; de carácter u oficios varios tales como artesanos, campesinos, estudiantes e inclusive eran reclutados vagos en el peor de los casos.

Un miliciano no era un militar de vocación, precisamente porque la normatividad lo distinguía severamente⁸.Ellos solo eran reclutados y convocados transitoriamente para

⁷ MARCHENA FERNANDEZ, J. “El Ejército de América y la descomposición del orden colonial. La otra mirada en un conflicto de lealtades”, en, MILITARIA. Revista de Cultura Militar, n° 4. Madrid, Edit. Universidad Complutense, 1992, pp.89

⁸ De ésta manera lo señala y lo explica Marchena un poco en su texto “Ejército de América” y a lo largo de sus distintos trabajos con relación a este tema, esboza y siempre deja claro ya sea a través de los

labores de campaña y no tenían una formación de oficio clara y sólida, puesto que una vez se terminase dicha labor, eran desarticuladas dichas unidades y estos entes sociales como artesanos y campesinos retornaban a sus labores habituales o cotidianas.

Es de vital importancia entender que las tropas milicianas no tenían una paga establecida, excepto en caso de inminente ataque. Ellos no gozaban de un entrenamiento sistemático y práctico; del mismo modo no tenían obligaciones de acuartelamiento ni lugar de guarnición, no estaban sujetos a la constancia de la fila y no se hallaban ni uniformados ni apertrechados⁹

La milicia simplemente fue un dispositivo de carácter ágil y de elemental organización puesto que su reclutamiento era diligente y activo; para las ciudades o casco urbano, entraban los vecinos; ahora bien, muchos individuos como mulatos, mestizos, pardos pasaban de “morador” a “vecino” y esto generaba mayor prestancia social, es decir, esto era un mecanismo promotor de status social; un proceso de *blanqueamiento* o (blancura imaginada)¹⁰.

Así las milicias santafereñas fueron fundadas como milicias de “*Blancos*” no distantes de lo que ocurría en contexto general para lo que concierne a milicias de parte de litorales costeros.

Finalmente esta fue la respuesta más clara y sólida de carácter apremiante que halló la Corona española para atender a las necesidades defensivas que requería cualquier plaza que estuviese encasillada por el claro reflejo de una ausencia de guarnición calificada y

informes que los gobernadores dejaban, la clara existencia y práctica de una reglamentación por parte del Ejército.

⁹ SUÁREZ Santiago Gerardo (1984). *Las milicias. Instituciones Militares Hispanoamericanas*. Caracas, Academia Nacional de la Historia, 301p.

¹⁰ PUENTES CALA, M: “Milicianos y Milicias en la provincia de Santa Fe: Una vista desde el sector subordinado (1781-1788). Pág. 19

un control necesario. No obstante, la Milicia no sustituía de ninguna manera al Ejército, pero sí actuaban como una respuesta inmediata para la función que se le delegase en dicho momento¹¹

Por otro lado, estas Milicias a su vez estaban o se hallaban subdivididas acorde a función y necesidades de tipo operativo en cuatro grupos¹²:

1 Las milicias urbanas o sueltas: estas eran herederas del servicio castrense al sistema encomendero, siendo así sus miembros los propios habitantes de la plaza, para atender a la “ciudad o villa”; por lo general no tenían una organización clara y les tocaba someterse a las imperiosas voluntades ejecutivas de sus Capitanes¹³.

2 Las Milicias provinciales: eran de apoyo al Ejército Regular; ayudaban básicamente por su carácter móvil. Sin embargo estas eran reclutadas a través de sorteos entre vecinos y moradores, organizándose así en Compañías¹⁴.

3 Las Milicias Rurales: las cuales estaban estructuradas y financiadas por los hacendados, comerciantes y estancieros, salvaguardando así las posiciones de los directorios rurales¹⁵ y manteniendo así una clara inspección sobre el campesinado dependiente a ellos.

Finalmente encontramos dentro de estas divisiones, 4 Las Milicias Disciplinadas o Regladas: eran un organismo de carácter auxiliar para la defensa, a los cuales si se les otorgaba ciertos privilegios y preferencias a sus miembros. Su objeto como tal, era

¹¹ *Ibíd.*, pág. 11

¹² *Ibíd.* Pág. 11-13

¹³ SUÁREZ Santiago Gerardo. *Las milicias. Instituciones Militares Hispanoamericanas*. Caracas, Academia Nacional de la Historia, 1984. Pág.301p

¹⁴ MARCHENA FERNÁNDEZ J. *Ejército y milicias en el mundo colonial americano*. Madrid, MAPFRE.1992. Pág. 323.

¹⁵ Los directorios rurales entiéndase en primera instancia que eran de carácter familiar, y se efectuaba el manejo de sus haciendas y estancias, adquiriendo así un monopolio sobre la Labranza, la minería, y el comercio , alcanzando una posición social y económica conveniente y muy prestigioso a nivel doméstico.

promover el amor por las armas y motivar al alistamiento, el espíritu militar, orden y disciplina; es decir, los tres pilares que la Corona española quería inyectar a la política miliciana. Ahora bien, según el Reglamento extendido desde España, estas de hallaban en un mejor nivel de organización y adiestramiento por encima de las otras milicias anteriormente referenciadas.

La instrucción a las “Milicias Disciplinadas” para el caso de Nueva Granada, estuvo bajo el espectro de los mandatarios coloniales¹⁶, obteniendo así una óptica claramente sectorizada y/o fraccionada por elementos o factores como: la influencia de autoridades locales, dificultad y poca accesibilidad en las vías de comunicación y conflicto de notificaciones o información entre las distintas jurisdicciones regionales. Es decir, todo este escenario refleja un ambiguo ambiente militar.

Ésta revisión acerca de las Milicias es de carácter global, no obstante, acerquémonos un poco a detallar ciertos privilegios que la Corona les otorgaba para mantener en marcha el honor, el prestigio y por supuesto la imagen de la institución militar. Elementos tan particulares como los siguientes son reseñados como esas prebendas que otorgaba la Corona, tales como: exonerarlos de los impuestos fiscales, contribuciones y obligaciones municipales.

El más importante fue el privilegio denominado el “*FUERO MILITAR*”, el cual les permitía a todos los miembros de las Milicias no ser juzgados por autoridades civiles. Es decir, contar con el total apoyo, la defensa y auxilio por parte de los juzgados militares, emancipándolos así bajo una situación de carácter civil y criminal de la facultad de los organismos civiles y ordinarios. Esto trajo consigo ciertas arandelas de

¹⁶ KUETHE Allan, J. *Reforma militar y sociedad en la Nueva Granada 1773-1808*. Bogotá, Banco de la República. 1993. Pág. 442 (Traducción de Stella de Feferbaum)

abuso y corrupción, tratando la Corona más delante de rectificar y compensar creando ciertas limitaciones para dichos miembros militares¹⁷.

SUÁREZ Santiago Gerardo (1984). *Las milicias. Instituciones Militares Hispanoamericanas*. Caracas, Academia Nacional de la Historia, 301p.



Tomado de: MARCHENA F, Juan. Uniformes del Ejército de América (Nueva España, Nueva Granada, Alto Perú) “El ejército de un Monarca Ilustrado. Las Reformas Militares en la América de las Luces”.

DRISDE. Ministerio de Defensa. Madrid, 1990.



Tomado de: MARCHENA F, Juan. Uniformes del Ejército de América (Nueva España, Nueva Granada, Alto Perú) “El ejército de un Monarca Ilustrado. Las Reformas Militares en la América de las Luces”.

DRISDE. Ministerio de Defensa. Madrid, 1990.

CAPÍTULO II

Primera Compañía

Pie de lista de los individuos que tiene la referida compañía. Con expresión de la Patria.

Número de Casa, edad, oficio y estado de cada uno.

Barrio del Príncipe

Nombre	Patria	Nº de Casa	Edad	Oficio	Estado
Don Felipe Campos		Calle Real	25	Frazante	Soltero
Don Jacinto Correa	Español	Calle del cuartel-49	40	Pulpero	Soltero
Don Jph Mariano Canton		Calle de la candelaria-Nemocon Manzana 17	20	Estudiante	Soltero
Don Louis Geralte	Francia		36	Frazante	Casado
Don Juan Frangris	Santa Fe		26	Escrivite	Soltero
Don Jose Ramírez			19	Mercader	Soltero
Don Barahe Funes	Español		32	Frazante	Soltero
Jose Almanza	Santa Fe	Calle de las Aguas-9	25	Cantero	Casado
Manuel Guerrero		Yoem	36	Ydem	Yoem
Juan Agustin Torres		Ydem	20	Zapatero	Yoem

Juan Jph de Torres	Santa Fe	Calle del Carmen	40	Albañil	Soltero
Juan Naranjo		Yoem	25	Ydem	Casado
Jose Rodríguez				Sombrerero	
Jose Paez	Santa Fe	Calle de la Dama-11	49	Sastre	Soltero
Anastasio Caveras	Yoem	-10	21	Músico	Yoem
Jose Antonio Rojas			25	Carpintero	
Jose Fermin	Santa fe	Exipto	19	Peón	Casado
Juan Calderon		Yoem	26	Zapatero	Casado
Jph Berroa	Santa Fe	Calle San Gabriel 2 ^a	43	Pulpero	Soltero
Juan Molina	Santa Fe	Calle de San Pedro Alcanza-6	40	Platero	Casado
Roque de Silva		Yoem	39	Sastre	Yoem
Juan Murcia	Santa Fe	Calle de Giralza-20	20	Labrador	Soltero
Nepomuse-no Panamo	Santa Fe	Calle de la conquista	39	Sastre	Soltero
Jose Bonilla	Tunja	Molino del Cabo-10	49	Carpintero	Soltero
Antonio Sanchez	Santa Fe	Calle de la Candelaria-6	22	Bago	Soltero
Luis Zapata	Yoem		44	Platero	Casado
Pasqual Lugo	Guatavita		37	Jornalero	Casado

Jose Gusman	Santa Fe	Calle de San Bruno	29	Frazante	Soltero
Jose Eslava	Ign. Santa Fe	Calle de San Juan Baptista-48	49	Barvero	Soltero
Pedro de la Cruz	Yoem		25	Yoem	Yoem
Manuel XXX	Yoem	Calle de San Juan Baptista-6	23	Albañil	Casado
Juan Domingo de Alba	Leyba	Calle del Purgatorio	36	Albañil	Casado
Francisco Ernandes	Santa Fe	Calle del Purgatorio-18	33	Sastre	Yoem
Francisco Pinilla			39	Labrador	Soltero
Jose Antonio Rodriguez	Santa Fe	Puente de M. Franco	20	Sastre	Soltero
Juan Agustin Parra	Ubate		30	Labrador	Yoem
Jose Perez	Zopo		32	Sastre	
Felipe Santiago Silva	Santa Fe	Calle del Cajon-13	26	Escrivite	Soltero
Casimiro Madero	Santa Fe	Calle de Santa Barbara-9	22	Sastre	Soltero
Domingo Velandia	Yoem		19	Albañil	Yoem
Juan Cipinosa	Jph Yoem		30	Carpintero	Casado
Jose de la Cruz Romero	Yoem		30	Herrero	Yoem

Francisco Sanchez				36	Labrador	Yoem
Francisco Sarroza	Santa Fe	Calle de Santa Barbara	de 22		Pulpero	Soltero
Pedro Quevedo	Santa Fe	Puente de San Agustín-12	de 34		Carpintero	Casado
Antonio Rojas	Yoem			25	Carpintero	Yoem
Juan evanota Ruiz	Tunja			30	Sastre	Yoem
Nicolas Viechi				26	Albañil	
Rafael Cuvides	Santa Fe	-2		28	Yoem	Casado
Jph Calderon	Santa Fe	Calle de Santiago	de 30		Albañil	Casado
Jph Anto Bernal	Santa Fe	Piedra Ancha		27	Escrivite	Soltero
Juan Garcia	Jph Yoem			32	Carpintero	Casado
Vicente Valdes	Yoem	-23		28	Yoem	Yoem
Jose Callejas	Guayabal	Mana de Sabaleta-11	de 27		Peluquero	Casado
Paulino Guevara	Santa Fe			18	Albañil	Soltero
Francisco Caveras	Ubate			19	Fundidor	Casado
Jph Mateo Ochoa	Santa Fe	Puente de Sesmes	de 20		Albañil	Soltero
Ignacio Melo	Yoem			30	Albañil	Casado

Jph de la Cruz	Santa Fe	Calle de la Carniseria	17	Labrador	Soltero
Juan Vazquez		Calle de la Carniseria	33	Yoem	Casado
Juan Francisco Parra	Santa Fe	Calle de San Cayetano-22	28	Carpintero	Casado

Barrio de Santa Barbara

Nombre	Patria	N de casa	Edad	Oficio	Estado
Andres Pinzon	Zumeque	Calle de Velasco	20	Zapatero	Soltero
Franco Sanchez	Santa Fe	Calle de San Rafael-26	19	Señatero	Soltero
Jph Roque Venegas	Santa Fe	Calle de San Cristoval-22	32	Albañil	Soltero
Santiago Sanchez	Chiquinquirá	Calle de Santa Clara	39	Zapatero	Casado
Jose Man Velez	Santa Fe		29	Yoem	Yoem

Agustin de Vargas	Yoem			30	Músico	Soltero
Juan Dios Salgado	Santa Fe	Calle de San Gil		32	Escrivite	Casado
Man Rueda	Santander	Calle de San Juan de Dios		34	Bago	Soltero
Balthasar Guerrero	Santa Fe			32	Sastre	Yoem
Domingo Velasco	Focayma			29	Albañil	Casado
Jph Franco Garcia	Santa Fe	Calle de Venero		30	Músico	Casado
Juan Jose Guevara	Santa Fe	Calle de Lesmes		37	Zapatero	Casado
Juan Velandia	Santa Fe	Fuera de Santa Barbara		26	Labrador	Soltero
Antonio Lopez				30	Señatero	Casado
Jph Cespedes	Santa Fe	Calle de San Jeonge-6		27	Albañil	Soltero

Total 76 Santa Fe 11, de Julio de 1783

Segunda Compañía

Pie de lista de los individuos que tiene La Segunda Compañía. Con expresión de la Patria. Número de Casa, edad, oficio y estado de cada uno.

Barrio de Santa Barbara

Nombre	Patria	N de casa	Edad	Oficio	Estado
Jph Domínguez Gómez		Calle de San Sarano		Albañil	Soltero
Mariano Pando	Santa Fe		35	Carpintero	Casado
Jacinto Diaz Antonio Rodriguez	Yoem		38	Zapatero	Yoem
		Calle de las Cruces	40	Jornalero	Casado
Lucas Rodriguez			19	Zapatero	Soltero
Jose Gutierrez		Frabrica	30	Jornalero	Casado
Vicente Herrera			40		Casado

Juan Agustin Solorsano		Calle de Barbara	Real santa	31	Sombrerero	Soltero
Salvador Nepra	Santa Fe			18	Jornalero	Yoem
Jose Perez	Soacha			40	Pulpero	Yoem
Antonio Gaytan	Santa Fe			40	Albañil	Yoem
Francisco Leal	Yoem			32	Labrador	Yoem
Phelipe Perez	Sevilla			33	Carpintero	Casado
Juan Man Mendez	Santa Fe	-9		29	Albañil	Yoem
Juan dela Cruz Diaz	Yoem	-4		44	Labrador	Yoem
Luis Baldes	Yoem	-9		33	Carpintero	Yoem
Juan Anto Paez	Yoem			33	Albañil	Yoem
Juan Anto Gonzales				19	Carpintero	Soltero

Jose Vicente Lopez	Tunja	Calle de San Anto de la Cruz-6	29	Sastre	Soltero
Juaquin Rincon	Santa Fe	Mana de Sabaleta	21	Cotero	Casado
Salvador de Haya	Yoem	Mana de Sabaleta-49	25	Zalavantero	Yoem
Lucas Prieto			44	Peón	
Thorivio Moreno					
Thomas Marchar	Tunja	Calle de las Cruces	35	Tintorero	Soltero
Thorivio Pedraza	Santa Fe		47	Frazante	Casado
Pedro Pablo Siragal			23	Albañil	
Rafael Zepeda	Santa Fe	Calle del Rio-2	22	Zapatero	Soltero
Jose Tomas Parra	Santa Fe		20	Carpintero	Casado
Pablo Falero		Calle de Santa	25	Tejedor	Soltero
Jph Mario Falero		Martha	49	Carpintero	Yoem

Jose Pioja	Santa Fe	Calle de San Caydo-3	32	Carpintero	Casado
Jose Benito Molina	Santa Fe	Calle de los Dolores	16	Escrivite	Soltero
Gregorio Calderon	Santa Fe	Calle del Purgatorio72	22	Albañil	Soltero
Juan Vasquez	Santa Fe	Calle de la carniseria	33	Labrador	Casado
Jose Anto Salinas	Yoem	-70	18	Estudiante	Soltero
Francisco Piña	Yoem		20	Albañil	Yoem
Antonio Rodriguez	Yoem		40	Yoem	Casado
Ignacio Rubio	Santa Fe	Calle de Belen	21	Platero	Soltero
Pedro Jph Portillo	Yoem		26	Albañil	Soltero
Bartholome Rubio	Santa Fe	Piedra Ancha	20	Albañil	Soltero
Ramon Rodriguez	Santa Fe	Calle del Carmen	20	Barvero	Soltero

Ignacio Gomez	Yoem		24	Carpintero	Casado
Fermin Murcia	Santa Fe	Bajo de San Agustin	29	Frazante	Soltero
Juan Domingo Ortega	Castanejo		46	Platero	Yoem
Rafael Velandia	Santa Fe	Rio de Lucha	22	Albañil	Soltero

Barrio de San Victorino

Nombre	Patria	N de casa	Edad	Oficio	Estado
Juan Anto Camargo	Santa Fe	Calle del Despojo-A	42	Barvero	Soltero
Jose Man Rojas	Santa Fe	Calle de los Carneros	27	Carpintero	Soltero
Salvador Callejas	Tunja		20	Jornalero	Yoem
Diego Martin	Santa Fe		22	Zalavantero	Yoem

Francisco Meneses	Santa Fe	Calle de San Fraguín	33	Sastre	Casado
Juan Eugenio Sanchez	Facatativa	Calle de la Alameda-A	30	Carpintero	Casado
Juan Anto Roballo			27	Sombrerero	Yoem
Jph maria Molano	Santa Fe	Calle d ela Mana-6	24	Platero	Soltero
Thomas clemente Torres	Yoem	-7	28	Carpintero	Casado
Jose Anto Rivera	Santa Fe	Calle del Hoyo	27	Herrero	Casado
Fernando morales	Santa Fe	Puente de San Victorino	35	Frazante	Soltero
Francisco Paz	Galicia		29	Pulpero	Yoem
Thadeo Martinez	Santa Fe	-13	49	Platero	Yoem
Francisco Lugo	Yoem		23	Sastre	Casado
Juan de Dios Nieves			40	Sombrerero	Casado

Jose Man Vello			30	Labrador	
Thomas Cabera	Santa Fe		20	Peón	Casado
Franco Rafael Solano	Velez		28	Panadero	Yoem
Man Ayare Jph	Santa Fe	Calle de San Padrino	24	Frazante	Soltero
Fernando Muñoz	Zipaquirá		27	Albañil	Casado
Salvador Galindo	Santa Fe	-8	26	Platero	Yoem
Cipriano Amaya	Yoem		37	Frazante	Yoem
Franco Javier Campo	Yoem		40	Yoem	Yoem
Jose Valenzuela	Yoem		36		Yoem
Manuel Garcia	Santa Fe	Calle del Carcamo	29	Zapatero	Soltero

Bartholome Torres	Yoem	-6	37	Albañil	Casado
Mariano Aguillan	Yoem	-7	20	Músico	Yoem
Don Javier Delasco			Calle de San Andres-33	Pulpero	Soltero
Don Franco Bastidas		-2		Estudiante	Soltero
Don Juan Anto Moya		-10			Casado
Don Thomas Guringuy		-2			Casado

Total 76 Santa Fe Julio de 1783

8a Compañía

Pie de lista de los individuos que tiene la referida compañía. Con expresión de la Patria.

Número de Casa, edad, oficio y estado de cada uno.

Nombre	Patria	N de casa	Edad	Oficio	Estado
Don Vicente Prieto	Tunja	Calle del Rosario	37	Mercader	Casado
Don Miguel Ibañez	Cartaxena	Bajo Santa Ines-16	27	escrivante	Soltero
Don Pablo Trujillo			20		Soltero
Don Miguel Camacho		Calle de la Universidad			Soltero
Don Rafael Mesa		Calle de los Vejares-33	20		Soltero
Jose Maria Silva	Santa Fe	-13	33	Sastre	Casado
Francisco Gonsales	Yoem		22	Carpintero	Soltero
Vicente Gulfo	Facativá	-28	37	Frazante	Casado
Nicolas Cavallero	Santa Fe	-27	37	Jornalero	Casado
Juan Baptista Diaz	Santa Fe	Calle de San emudro-23	33	Albañil	Casado

Jacinto Roque Berrio	Yoem	Calle de San emudro	33	Sastre	Soltero
Jose Antonio Garzon	Yoem	-9	43	Pulpero	Casado
Don Juan Ramirez	español	Calle de Guadalupe	40	Mercader	Casado
Luis Ximenes	Santa Fe		29	Sastre	
Melchor Lara				Sastre	
Marcos Ramirez	Santa Fe	Calle de Guadalupe		Albañil	
Man Anto Ruviano	Santa Fe		44	Carpintero	Casado
Jose Man Jurado	Yoem		22	Sastre	Soltero
Pedro Jose Algar			20	Albañil	
Juaquin Obregon	Santa Fe		37	Sastre	Soltero

Salvador Silva	Santa Fe	Calle del 20 Agrado-2		Frazante	Soltero
Jose de Silva	Yoem	Calle deAgrado-2	20	Frazante	Soltero
Jose Anto Duque	Yoem		23	Barvero	Yoem
Jose Gregorio Alvarado	Santa Fe	Calle del 30 Chircal		Jefero	
Xavier Lara	Yoem		39	Bago	Soltero
Jose Campos	Yoem		39	Zapatero	Casado
Phelipe Lombana	Santa Fe	-39	29	Bago	Casado
Salvador Garcia	Santa Fe	Calle del 26 despeño		Platero	Soltero
Joaquin de Vargas	Yoem	-11	27	Sastre	Casado
J. Miguel Ramírez	Cartago	Calle del 27 Atan-42		Empleado	Soltero
Nicolas Calderon	Santa Fe	Calle de las 20 Aguas		Bago	Soltero

Jph Custodio	Yoem		23	Zapatero	Casado
Roso Jose Garzon	Santa Fe	Calle de la Nave de San Jph	34	Sastre	Casado
Jph Ignacio La Cruz	Yoem	-7	32	Zapatero	Yoem
Jose Gutierrez	Tunja		39	Curtidor	Yoem
Nicolas Maldonado	Santa Fe	Calle de la tuerta	34	Bago	Casado
Jph Maria La Cruz	Santa Fe	Calle de San Geronimo	24	Barvero	Soltero
Ignacio Mansera	Santa Fe	Calle de la panadería	24	Zapatero	Soltero
Juaquin Lopez	Santa Fe	Calle del Suspiro	29	Sastre	Casado
Juan Vicente Rodriguez	Yoem		22	Frazante	Soltero
Antonio Guerrero	Santa Fe	Calle del Calvario-23	24	Sastre	Soltero
Ignacio Ramirez	Yoem		22	Albañil	Casado

Jose Casmo Almansa	Yoem		22	Zapatero	Soltero
Jph Ortiz	Man Yoem		28	Carpintero	Casado
Jose Juaquin de la Cruz	Santa Fe	Calle de callejas	29	Zapatero	Soltero
Jose Ignacio Fernandez	Santa Fe	Calle de la sombrerería	36	Zanguero	Casado
Jose Ignacio Ramirez	Yoem		39	Zanguero	Soltero
Victor Candia	Yoem		23	Dorador	Casado
Juaquin Paz	de Santa Fe	Calle del Descuydo	29	Sastre	Casado
Juan Ignacio Cardenas	Tunja	Calle Honda	24	Zapatero	Soltero
Juan Ignacio Castro			22	Fresadero	
Jose Juaquin Calismo	Santa Fe	Calle de la esmella-19	23	Frazante	Soltero
Jose Anto Galagaerda	Santa Fe	Calle de San Dimas-21	33	Frazante	Casado

Jose Anto Samudio	Santa Fe	Calle del Arco	25	Albañil	Soltero
Xavier Cavides	Yoem		28	Yoem	Casado
Salvador Rodriguez	Yoem		33	Sastre	
Jose Anto. Hernandez	Santa Fe	Calle de Santa Ana	36	Sastre	Casado
Jose Anto Vergel	Santa Fe	Calle de Santa Cathalina	24	Carpintero	Casado
Phelipe Anto Oyola	Boyaca	Orilla del Rio San Franco	30	Panadero	Soltero
Jose Juaquin Nariño	Santa Fe		29	Platero	Yoem
Pedro Candia	Santa Fe	Calle de San Pedro Alcansa-9	39	Dorador	Casado
Jph Mariano Rodriguez	Santa Fe	Calle de Guanacas	23	Alarife	Casado
Jose Anto. Coronel			24	Jornalero	Soltero

Juan Palacino	Santa Fe	Calle de San Juan Nepomuceno-	28	Zapatero	Casado
Pedro de Varga	Yoem	11	28	Sastre	Yoem
Jph Nicolas Lorduy	Santa Fe	Calle del Consuelo-7	38	Herrero	Casado
Roque Jacinto Esguerra	Santa Fe	Calle de Santa Rosa	26	Sastre	Casado
Juan Domingo Pesilla	Santa Fe	Calle del Castillo	22	Albañil	Soltero
Antonio Gonsales	Yoem		34	Platero	Yoem
Thomas Albares Solares	Yoem		28	Sastre	Casado
Clemente Villarragas	Yoem	-33	37	Zapatero	Casado
Jose de La Cruz Vergel	Santa Fe	Carmisa Chiquita	17	Labrador	Soltero
Agustin Vaquero		Salitre	40	Labrador	

Ventura Pacheco	Santa Fe	Calle de la 3 ^a Orden	24	Zapatero	Soltero
Jose Maria Carransa	Yoem	-11	27		Soltero
Jose Man Canton	Santa Fe	Calle Leal	22	Tejedor	Soltero

Total 76 Santa Fe Julio de 1783

6a Compañía

Pie de lista de los individuos que tiene la referida Compañía. Con expresión de la Patria.

Número de Casa, edad, oficio y estado de cada uno.

Barrio de San Victorino

Nombre	Patria	N de casa	Edad	Oficio	Estado
Juan Gutierrez	Santa Fe	Calle de San Pizente	26	Tejedor	Soltero
Jph Rodriguez	Man Santa Fe	Arrabales	27	Albañil	Yoem
Jph Reyes	Antonio Yoem		39	Dorador	Casado
Melchor Rubio	Zipacon		34	Jornalero	Casado
Eugenio Rodriguez			32	Jornalero	Soltero
Ignacio Baptista	Facatativá		24	Jornalero	Soltero
Jph Thorres	Maria Santa Fe	Guayacundo	22	Músico	Soltero

Mathias Zuñiga	Santa Fe	Calle de San Phelipe-13	49		Albañil	Soltero
Juan Gusman	Santa Fe	Huerta de Jayme-40	48		Albañil	Soltero
Francisco Ignacio Garzon	Yoem		23		Yoem	Casado
Pedro Ramirez	Jph Yoem	-9	26		Yoem	Yoem
Don Ignacio Navarro		Calle de San Jose-22	23			Soltero
Salvador Gregorio Perez	Santa Fe	-23	24		Sastre	Yoem
Francisco Coronel	Yoem		39		Sastre	Casado
Antonio Duran	Francia	-9	42		Pulpero	Casado
Jose Amarillo	Santa Fe	Calle de la trinidad-7	20		Zapatero	Casado
Jose Fernando Vargas	Santa Fe	Calle del Divorcio	30		Labrador	Soltero

Francisco Garzon	Santa Fe	Quinta	30	Labrador	Soltero
Jose Santiago Rodriguez	Yoem		32	Yoem	Casado
Franco Abila	Santa Fe	Calle Honda-11	23	Frazante	Casado
Juan Pablo Reyes					
Manuel Puente				Albañil	Casado
Ignacio Aguirre	Santa Fe	Calle de Capuchinos	40	Frazante	Soltero
Jose Cespedes	Santa Fe	Maria de Milan	22	Sastre	Soltero
Jose Galeano	Santa Fe	Calle del Ciprez-11	34	Carpintero	Soltero
Juan Baptista Mesa	Paypa		44	Frazante	Casado
Manuel de Lara	Santa Fe	Calle de San Juan	37	Barvero	Casado
Juan Jose Forero	Santa Fe	Calle de las Aulas-17	19	Sastre	Soltero

Lucas Delgado	Ydem		33	Zapatero	Casado
Nicolas Callejas	Santa Fe	Calle del Arco	22	Hortelano	Casado
Domingo Rodriguez	Santa Fe	Calle de las cruces	36	Albañil	Casado
Juan Man Martinez	Pesca	Calle de Fontivon	30	Albañil	Casado
Jose Julian Cortez	Santa Fe		29	Platero	Soltero
Sirnaco Salanilla	Santa Fe	Calle del Socavon	24	Peluquero	Soltero
Jph LiborioRivero	Yoem	-7	29	Zapatero	Casado
Jph Juaquin Cardenas		-3	24	Albañil	Yoem
Vicente Salgado	Santa Fe	Calle de la Heneria	40	Zapatero	Casado
Francisco Rojas		Calle de Santo Thomas	19	Estudiante	Soltero
Alexo Callejas			17	Yoem	Yoem

Barrio de las Nieves

Nombre	Patria	N de casa	Edad	Oficio	Estado
Jose Gomez		Calle de tres Puentes	27	Frazante	Soltero
Juan Matheo Torres			22	Albañil	Yoem
Jose Ropoas	Santa Fe	-4	28	Carpintero	Yoem
Fernando Ignacio Bonilla	Tunja		34	Yoem	Yoem
Ignacio Galeano	Santa Fe		26	Sastre	Casado
Ignacio Orejuela	Ydem	-46	29	Barvero	Yoem
Miguel Celayta	Ydem		22	Sastre	Yoem

Mathias Castañeda	Ydem		28	Yoem	Yoem
Juan Santos Garzia	Yoem		30	Jornalero	Yoem
Custodio Cuerbo	Yoem		29	Peón	Yoem
Jose Alvarez	Santa Fe	Calle de San Franco	24	Herrero	Soltero
Francisco Castro	Yoem		20	Sastre	Yoem
Manuel Anto Garzia	Yoem		29	Escriviente	Yoem
Antonio Lozano	Tunja	-10	29	Albañil	Casado
Juan Agustin Fonseca	Yoem		30	Yoem	Yoem
Valentin Vallesteros	Santa Fe		22	Albañil	Casado
Jph Muñoz	Anto		26	Sastre	Soltero
Salvador Guerrero	Santa Fe		26	Albañil	Yoem

Jph Gonzales	Santa Fe	Calle de San Diego	26	Peluquero	Soltero
Jph Marquez	Yoem		30	Leñadero	Yoem
Phelipe Gonzales	Yoem		28	Dorador	Yoem
Jose Antonio Puente	Yoem		18	Zalavantero	Yoem
Antonio Perez	Yoem		24	Zapatero	Yoem
Fernando Guerrero	Zopo		30	Labrador	Casado
Juan Ignacio Rueda	Santa Fe		24	Barvero	Yoem
Francisco Perez	Yoem		29	Mortero	Yoem
Juan Baptista Gutierrez	Ydem		30	Sastre	Yoem
Simón Gonsales	Ydem		23	Lorero	Yoem

Mariano Poveda	Ydem		33	Carpintero	Yoem
Jose Anto Bernal	Ydem		32	Labrador	Yoem
Man Monzon	Santa Fe	Arrabal	30	Sastre	Casado
Vicente Mayoroa		Calle de la Alama		Albañil	Soltero
Francisco Patiño	Santa Fe		26	Labrador	Casado
Don Ignacio Andrade		Calle del Cedro-3	30		Casado
Don Phelipe Silva		-43		Plomero	Soltero
Don Alonso Selada	Español		24	Tendero	Casado
Antonio Arias	Cartaxena	-17	33	Escrivite	Casado

Total 76 Santa Fe 11, de Julio de 1783

7a Compañía

Pie de lista de los individuos que tiene la referida Compañía. Con expresión de la Patria.

Número de Casa, edad, oficio y estado de cada uno.

Barrio de las Nieves

Nombre	Patria	N de casa	Edad	Oficio	Estado
Don Silvestre Frillo	Español	Frente Santo Domingo	26	Mercader	Soltero
Phelipe Montanes			33	Comerciante	Soltero
Don Francisco Pineda		-17		Pulpero	Casado
Don Andres Moreno		-19	46	Ingeniero	Soltero
Don Franco Flores	Tunja	Calle San Emicidio	30	Zapatero	Casado
Jose Ignacio Roso	Santa Fe	Calle del Camarin	26	Zapatero	Casado
Jph Geronimo Amaya	Ubate	Calle de la 3ª Orden	28	Sastre	Soltero

Jph Amaya	Anto Santa Fe	-28	19	Yoem	Yoem
		Calle de Santa			
Jose Vargas	Santa Fe	Barbara-4	27	Carpintero	Soltero
Juan Amarillo	Jph Yoem	-3	28	Zapatero	Yoem
Francisco Serrano	Yoem		42	Barvero	Casado
Ignacio Albarado	Yoem		44	Sastre	Casado
Juan Dorado	Anto Santa Fe	Calle del Cipres	17	Platero	Soltero
Jose Juaquin Hernandez	Chiquinga		27	Pintor	Yoem
Melchor Vicategui	Santa Fe	-12	18	Sastre	Yoem
Ignacio Camelo	Choconta		26	Albañil	Yoem
Pedro Morales	Santa Fe		30	Yoem	Casado
Juan Lamprea	Man Santa Fe	Calle del Chircal-2	20	Carpintero	Soltero
Salvador Rodriguez	Yoem		29	Albañil	Casado

Nicolas Bastidas	Yoem	-2	40	Carpintero	Casado
Juan Sarmiento	Yoem		40	Jefero	Yoem
Antonio Morato	Yoem		29	Albañil	Yoem
Francisco Vovadilla	Chiguachi		43	Jefero	Yoem
Juan Miguel Bastidas	Santa Fe		26	Carpintero	Yoem
Diego de Vargas			38	Sastre	Yoem
Jph Anto Briseño			26	Zapatero	Yoem
Pedro Ramirez	Santa Fe	Calle de Las Nieves	29	Labrador	Soltero
Jph Cortes	Yoem		36	Herrero	Casado
Antonio Garzia	Yoem		17	Jefero	Soltero
Jph Anto Briseño	Yoem		20		Soltero

Franco Xavier Rodriguez			20	Albañil	Casado
Bernardino Velasco	Santa Fe		37	Pintor	Yoem
Jph Mariano Bonilla	Yoem		23	Carpintero	Casado
Simon Rodriguez	Yoem		27	Platero	Yoem
Manuel Salvador Asero	Yoem			Pulpero	
Jose Juaquin de la Cruz				Ydem	
Juan Agustin de Mena			29	Sombrerero	Soltero
Manuel Atencio	Santa Fe		23	Zapatero	Soltero
Francisco Cardenas	Yoem	-8	24	Zalavantero	Yoem
Antonio Cardenas	Garagoa		22	Cantero	Yoem

Juan Jph de Rosas	Santa Fe	-2	23	Sastre	Yoem
Cruz Garzia Rosas	Yoem		38	Dorador	Yoem
Jacinto Roque Nieto	Choconta		36	Albañil	Yoem
Francisco Baca	Cogua	-11	26	Frazante	Casado
Silvestre Espitia	Seyba		36	Sastre	Yoem
Jose Anto Contreras	Tunja	-9	38	Frazante	Yoem
Jose Gaviria	Santa Fe		30	Sastre	Yoem
Jose Anto Vovadilla	Yoem		23	Carpintero	Yoem
Bernardo Vergara	Yoem	-9	37	Pintor	Yoem
Jose Anto Amaya	Yoem		29	Sastre	Yoem
Juan Franco Velandia	Yoem		30	Labrador	Yoem
Jose Garzia	Yoem		34	Tapizero	Yoem

 Jose Savado

Geronimo Venegas	Santa Fe	Calle del Chorro	23	Zapatero	Soltero
Jose Melo			32	Pulpero	
Jose Thomas Rodriguez	Santa Fe		16	Sastre	Soltero
Jph Man Zotelo	Yoem		25	Carpintero	Soltero
Jose Anto Lamprea	Yoem		26	Albañil	Yoem
Luis de Luna	Yoem		25	Barvero	Casado
Jose Hernandez	Yoem		29	Zapatero	Yoem
Ignacio Molina	Yoem	-28	27	Sastre	Yoem
Pedro Sozanos	Yoem		30	Platero	Yoem
Paulino Molano	Chiquinga		24	Sastre	Yoem
Phelipe Prieto	Santa Fe	Calle del Oratorio-3	30	Leñatero	Soltero

Juan Rodriguez	Yoem	-3	32		Casado
Manuel Perez	Tunja		27		Casado
Miguel Acuña			29	Fresadero	Yoem
Mariano Muñoz			30	Bago	Soltero
Juan Baptista Novada	Santa Fe	Calle San Nicolas-30	40	Tejedor	Casado
Man Almanza	Yoem	-20	34	Zapatero	Casado
Juan de Dios Zoto	Sesquile	-27	20	Yoem	Yoem
Cayetano Gonzales	Santa Fe		28		
Jose Maria Mendes			26	Frazante	Casado
Xavier Ignacio Aranda	Santa Fe	Calle del Noviciado	28	Albañil	Casado

Pedro Pachon	Zipagga	19	Albañil	Yoem
-----------------	---------	----	---------	------

Jose Ignacio Bermudes	Santa Fe	25	Sastre	Yoem
--------------------------	----------	----	--------	------

Total 76 Santa fe 11, de Julio de 1783

Compañía de Granaderos

Pie de lista de los individuos que corresponden a la Expresada. Con expresión de Casa, edad, oficio y estado de cada uno.

Nombre	Patria	N de casa	de Edad	Oficio	Estado	Calle donde viven
Juaquin Ybarra	Santa Fe	20	38	Sastre	Casado	Del despedim
Juan Antonio Ruviano	Sipaquira	9	29	Zapatero	Casado	De la Carrera
Andres Navarro	Santa Fe	77	29	Carpintero	Casado	Molino del cabo
Manuel Estrada	Ydem	78	31	Carpintero	Soltero	De San Miguel
Jacinto Grillo	Ydem		36	Sastre	Casado	Molino del Cabo
Juan Carreras	Cataluña		30	Panadero	Soltero	Calle Real
Francisco Getecua	Caxica		24	Molinero	Casado	Molino del cabo
Jose Antonio Molano	Santa Fe		29	Labrador	Soltero	Patio cubierto

Antonio Lugo	Yoem		26	Sastre	Casado	Del Chorro
Santiago Gomez	Yoem		30	Sastre	Casado	De los Herreros
Lucas Montero	Yoem	7	36	Sastre	Casado	Del noviciado
Juaquin Ramirez	Yoem		30	Carpintero	Casado	Del colejio
Santiago Anxel						
Jose Espinosa	Santa Fe	3	24	Frazante	Casado	Del colexio
Jose Mathias Ernandez	Yoem		30	Tejero	Casado	De la loma
Juan Ygnacio Estrada	Yoem		37	Carpintero	Soltero	De la Universidad
Miguel Livero	Yoem	73	33	Sastre	Casado	Del triste
Francisco Copete	Yoem	9	22	Sastre	Casado	De Borja

Juan Baptista Lara	Yoem	73	23	Receptor	Casado	De los cuizados
Pedro Ygnacio Peralta	Yoem		20	Albañil	Soltero	De las Cruzes
Jose Antonio Facorena	Yoem	74	31	Dorador	Casado	Del Prado
Manuel Dominguez	Yoem	28	22	Escrivite	Soltero	De la obra nueva
Domingo Antonio Rosas	Yoem		27	Frazante	Soltero	De los molinos
Manuel Solano Velez	Velez		34	Yoem	Yoem	De San Juan
Jose Maria Herrera	Santa Fe	2	26	Tejero	Soltero	El Rigazo
Jose Ponderos	Yoem	6	27	Platero	Casado	De san Jorge
Ventura Guevara	Yoem		27	Zapatero	Soltero	De Lesmes

Jph Ygnacio Navarro	Yoem	7	28	Frazante	Yoem	Yoem
Roque de la Rosa	Yoem		20	Texero	Casado	De santa Barbara
Jph Domingo Fonseca	Yoem		32	Albañil	Casado	De Lesmes
Jose Domingo Gomez	Yoem		20	Albañil	Soltero	De santa Barbara
Thorivio Moreno	Chipague		24	Albañil	Casado	Mana de Loba
Jacinto Rodriguez	Santa Fe		24	Frazante	Casado	De los Carne
Juan Man Amaya Jose	Yoem		27	Carpintero	Soltero	De san Victo
Andres Ayala	Yoem	2	27	Zapatero	Soltero	De la mana
Agustin Gusman	Yoem	4	41	Amanze	Casado	De san Victo
Jose Rafael Caycedo	Yoem		33	Carpintero	Yoem	Yoem

Marcos Ayare	Yoem		31	Frazante	Soltero	Yoem	
Rafael Calderon	Yoem	12	22	Sastre	Yoem	Del Purgato	
Francisco Romero	Yoem		27	Carpintero	Viudo	Arrabales	
Salvador Mayorga	Yoem		40	Yoem	Casado	Yoem	
Francisco Duarte	Vime		22	Labrador	Soltero		
Jph Casallas	Santa Fe		40	Pulpero	Casado	Del Cipres	
Antonio Salcedo	Zipagga		21	Zapatero	Soltero	De San Miguel	
Juan Manuel Prieto	Santa Fe	8	32	Labrador	Casado	De Santo Thomas	
Jose Antonio Duque	Yoem	6	29	Sastre	Soltero	De San Diego	
Juan Ygnacio Bernal	Yoem		27	Zapatero	Yoem	Yoem	

Franco Xavier Gonsales	Yoem		37	Pulpero	Casado	Del Noviciado
Ambrosio Aguilar	Yoem		30	Fresadero	Yoem	Yoem
Balthasar de Thorres	Yoem	37	38	Molinero	Yoem	De las Nieves
Juan Thomas Ibañez	Yoem		30	Frazante		Yoem
Juan Antonio Garzia	Yoem		36	Sastre	Casado	Del Noviaciado
Miguel Franco Araque	Yoem		36	Albañil	Yoem	Yoem
Francisco Melo	Yoem	3	39	Sastre	Soltero	De las Nieves
Juan Urbano Garzon	Sogamoso		36	Frazante	Casado	Yoem
Juan Ygnacio Valoes	Santa Fe	2	29	Carpintero	Yoem	

Jose Pacheco	Yoem		30	Zapatero	Yoem	De la 3 ^a orden
Pedro Amarillo	Tunja		30	Sombrerero	Soltero	Yoem
Nicolas Lopez	Santa Fe		26	Zapatero	Casado	San Juan Nepomuceno
Juan Almanza	Yoem	14	32	Carpintero	Casado	De Guadalupe
Mariano Paez	Yoem		22	Sastre	Casado	De la 3 ^a Orden
Jose Ramirez	Yoem		79	Zapatero	Soltero	De las Callejas
Antonio Aguilar	Yoem		33	Tejedor	Casado	Del Retiro

Total 63 Santa Fe 11, de Julio de 1783

Estimo. Señor

Paso a las superiores manos de N. Gral una relación, que manifiesta la antigüedad de los oficiales del Regimiento de Milicias de Infantería de esta Capital, que el Gral se sirvió mandarme formar; otra relación de los mismos, colocados por Compañías en que he repartido con la posible proporción los Patricios y Europeos; y nueve listas duplicadas de igual número de Compañías formadas por Barrios, y Calles, que son las que componen el expresado cuerpo; y aunque en estas se halla más número del 600 plazas, conque por ahora debe quedar, lo he considerado preciso, pues faltando aun a presentarse varios, sin embargo de las tres llamadas, que en iguales días de fiesta han tenido, se puedan con el sobrante, desechar los ineptos, quando comparezcan.

Por todo hallara U.GA naquada la creación del referido regimiento, el qual para explicarle, y conservarle su interioridad conforme manda N.SG, necesita un oficial del Exercito que se haga cargo de los papeles de el, interin se le provee el Sargento Mayor, y a l mismo tiempo que rinde de la instrucción de todas las clases; para lo que puedo dar se rinda. En los días festivos, que la tengan, un Cabo, y un soldado por Compañía del Destacamiento del Regimiento Fino, y un subalterno para cada uno de los quatro Frozgs en que por ordenanza se subdivide; mis auxilios hiran insensiblemente facilitando su perfecto arreglo, y estado, considerando, no lo adquirira y decaerá sin ellos, respecto deque el Coronel, y oficiales de su pertenencia carecen en el dia de todo conocimiento en estas partes Gral. Con su superior comprehension se diganara resolver lo que fuese más de su agrado.

Ntro Sor felicite la importante vida de lo más que puede. Santa Fe 17 de Julio de 1783.

Estimo Señor

Anastasio

Estimo. S. Virrey Dn.Anton.Gravall.y Gongora

Santa Fe 17 de Julio de 1783

Anastasio Lejudo

En una de la Comp. Q. u.d le confirió pa. La formación de milicias disciplinadas acompaña a N.E Una relación de la antigüedad un oficio del Rgto. Montana otra en los mismos colocados G.compañias, y mueve listas G duplicados ve la tropa que las componen. Expone ser conveniente que en oficio del adscrito se encargue de la Sargentia m. hasta q.S.M nombre el propietario, para conservar la intercomienda filiar los alistados, Incluida de la formación de todas sus clases.

Contundente haver nombrado a Mag de la Barrera en 22, se le dio aviso en este nombramiento al Cor. Cantilla con esta ma. Y se pasó a Don Juaquin de La Barrera pa, qe. Desde el mismo dia se entregue en la Comision: todo escrito dentro excepto las dos Rela. Oficio y 9 listas en la tropa q. se acompañaron a Barrera para su conocimiento.

2a Compañía

Pie de lista de los individuos que tiene la referida Compa. Con expresión de la Patria.

Número de Casa, Edad, oficio y Estado de cada uno.

Barrio de la Catedral

Nombre	Patria	N de casa	Edad	Oficio	Estado
Don Juan Fernandez		Manzana9a	73	Estudiante	Soltero
Don Antonio Valdivieso			36	Frazante	Soltero
Don Rafael Fonegra	Antioquia	Calle del estero	22	Estudiante	Soltero
Manuel de Roso	Santa Fe	Calle de los Cryados	30	Carpintero	Soltero
Juan Jph Suarez			19	Albañil	Yoem
Ramón Molano	Santa Fe	Calle de las Cunitas	34	Platero	Soltero
Juan Jph Ojeda	San Gil		38	Zapatero	Casado
Jose Setina	Santa Fe		37	Sastre	Yoem
Jose Arenas			29	Frazante	Yoem
Juan Baptista Rojas	Santa Fe		16	Estudiante	Soltero
Juan Rivas	Santa Fe	Calle Santa Clara	20	Sastre	Soltero
Jose Antonio Oviedo	Tunja		19	Yoem	Yoem

Santiago Sanchez			39	Zapatero	Yoem
Felis Collante	Santa Fe	Calle del Chorro-48	18	Barvero	Soltero
Juan de Santos	Tunja				
Francisco Sotelo	Yoem		36	Frazante	Yoem
Miguel Camacho	Santa Fe	-9	27	Sastre	Yoem
Santiago Sarabia			32	Fresador	Soltero
Jph Maria Hernandez	Santa Fe	Calle de la Loma-12	22	Albañil	Casado
Jose Antonio Calderon			28	Zapatero	Yoem
Vicente Gonsales	Socorro	Calle de la Conquista	28	Sastre	Soltero
Bartholome de Vargas	Samaca		29	Yoem	Casado
Juan Paramo			39	Yoem	
Manuel Bermeo	Santa Fe	Calle del Rosario	27	Yoem	Casado
Juan Elixio Navarro	Yoem	-6	34	Sastre	Yoem
Gavriel Peña	Yoem		44	Señatero	Yoem
Manuel Orellana	Popayan	Calle del San Rejente	33	Carpintero	Soltero
Vicente Cavallero	Santa Fe		31	Músico	Casado

Rafael Esparra		Calle de los Herreros	24	Estudiante	Soltero
Cristoval Sanchez	Santa Fe				Casado
Julian Correa	Yoem		26		Soltero
Manuel Rodriguez	Tunja		26	Frazante	Casado
Luis Ortega Padilla	Santa Fe	24	32	Yoem	Yoem
Ysidro Morales			30	Sombrerero	
Juan Ygnacio Carcamo			27	Carpintero	Soltero
Juaquin Cortes	Santa Fe	Calle de Santa Ynes- 3	33	Músico	Soltero
Julian Eugenio Camargo			27	Sastre	Yoem
Jose Zuñiga			32	Albañil	Casado
Francisco Eredia			30	Yoem	Soltero
Juan Antonio Ramirez	Tunja-6	Calle de las cruces	32	Albañil	Soltero
Juan de Dios Sandoval	Santa Fe		22	Yoem	Casado
Juan Anto. Aguirre			36	Petaquero	

Jose Man. Extengo	San Gil	Calle del Cedro-3	19	Estudiante	Soltero
José Ximenes	Santa Fe	-8	38	Sastre	Casado
Francisco Gaviria	Yoem		44	Jornalero	Yoem
Jose Pelaez	Santa Fe	Calle de San Juan de Dios	27	Sastre	Soltero
Nicolas Contreras	Yoem	-16	29	Yoem	Casado
Ygnacio Azero	Yoem		34	Yoem	Yoem
Athanasio Montañas	Santa Fe		40	Jornalero	Yoem
Jose Maria Gutierrez	Santa Fe	Calle San Phelipe	27	Zapatero	Soltero
Joh Maria Rodriguez		Calle de San Franco Sales			
Francisco Ygn. Zuares					
Agustin Zuares					
Juan Jph Maldonado	Santa Fe	-2	18	escrivite	Soltero
Andres Espinosa	Yoem		34	frazante	

Manuel Leaño	Yoem		22	Yoem	Soltero
Jose Anto. Clavijo			24	Herrero	Yoem
Victorino Oballe	Zipaquirá	Calle de la Candelaria-6	49	Casa de Moneda	Soltero
Jose Anto. Gomez	Santa Fe	Calle de Sta Maria-12	29	Albañil	Soltero
Jph Rafael Cardona	Yoem	-31	40	Herrero	Yoem
Manuel Fierro	Yoem		39	Pulpero	Casado
Jose Igna. Azero	Santa Fe	Calle del Nacimiento- 4	23	Sastre	Casado
Bernardo Tirado	Yoem	-2	24	Pulpero	Yoem
Antonio Cisnedos	Santa Fe	Calle del Sol-9	28	Sastre	Soltero
Eustaquio Cavallero	Yoem	-6	17	Platero	Yoem
Jose Manza Serrano			20	Yoem	Yoem
Mariano Gilo	Santa Fe	Calle de San Paviel-18	30	Sastre	Soltero
Juan Jph López	Yoem	-10	24	Carpintero	Casado
Raimundo Zerresuela	Yoem		28	Yoem	Yoem
		-8			

Santiago Guzman	Santa Fe	Calle de San Geronimo-6	24	Frazante	Casado
Juaquin Puyo			38	Pulpero	Yoem
Francisco Sanchez	Santa Fe			Platero	Soltero
Juan de Dios Sanchez	Yoem	Calle de San Gavriel	16	Lapidario	Yoem
Francisco Najera	Santa Fe	-26	23	Sastre	Casado
Jph Miguel Castillo		Calle de la Universidad- 9	37	Mxo Escuela	Yoem

Total 76 Santa Fe 14 de Julio de 1883

3 Compañía

Pie de letra de los individuos que tiene la Dha. Compañía. Con expresión de la patria, Numero de Casa, Edad, Oficio, y Estado de cada uno.

Barrio de la Catedral

Nombre	Patria	N° de Casa	Edad	Oficio	Estado
Lorenzo Pineda	Tunja	Calle de la Concepción- 9	28	Sastre	Soltero
Jose Ignacio Pineda	Santa Fe	-7	30	Zapatero	Casado
Juan Vicente Garzon	Guatavita	-4	30	Albañil	Yoem
Jose Thorivio Riva			26	Sastre	Yoem
Santiago Ygnacio Camacho	Santa Fe		29	Escriviente	Soltero
Miguel Ureña	Lenguasague	Calle del Cajon-75	33	Frazante	Soltero
Jose Ramirez Buitrago	Santa Fe	-2	26	Sastre	Casado
Sebatian Escobar	Yoem	-16	43	Sastre	Yoem
Francisco Leon	Suaza	Calle Honda	36	Albañil	Casado
Jose Luciano Roman	Santa Fe	Calle de la Palma	23	Sastre	Soltero

Jose Maldonado	Santa Fe	-7	20	Platero	Casado
Juan Jph de Vargas	Santa Fe	Calle de Triste-6	22	Casa de Monda	Soltero
Juan Monzom	Santa Fe	Calle de San Bruno-11	42	Carpintero	Casado
Jph Thomas Rivero	Yoem	-2	37	Peluquero	Yoem
Francisco Panzon			44	Platero	
Manuel Gregorio Garzon	Santa Fe	Calle del Olivo-9	23	Panadero	Casado
Pedro Jose Bernal	Tunja	Calle de San Cristoval-12	26	Sastre	Casado
Jhp Roque Venegas			24	Albañil	Yoem
Manuel Vidal	Santa Fe	Calle de Punte-9	28	Peluquero	Casado
Ignacio Manotas		Calle de Bonja	29	Frazante	
Jose Rodriguez	Santa Fe	Puente de San Franco	29	Yoem	Casado

Juan Jose de Leon	Santa Fe	Calle de Belen	19	Yoem	Casado
Jose Fermin Niño	Yoem		30	Yoem	Yoem
Jose Garzia	Yoem		28	Zapatero	Soltero
Juan de Dios Muñoz	Zipaquira		19	Sombrerero	Yoem
Ygnacio Romero	Santa Fe	Calle de la Soledad	21	Pulpero	Casado
Marcos Novoa	Santa Fe	Calle de la Cochera	32	Zapatero	Casado
Juan Ygnacio Sorro	Chia		37	Frazante	Casado
Don Salvador Domenec	Cathalan		36	Sastre	Casado
Jph Ygnacio Bustamante	Santa Fe	Calle de la Joya-6	40	Barvero	Casado
Juan Jph Vega	Neyba	Calle de la Suripe	24	Sastre	Soltero
Luis Franco Diaz	Santa Fe	Calle del Hoyo-3	34	Labrador	Soltero

Roque Silva		Calle de San Pedro	39	Sastre	
Pedro Velasquez	Guatavita	Calle de Quesada	32	Panadero	Soltero
Raymundo Amaya	Santa Fe	Calle de Campusano	46	Sastre	Soltero
Martin Perez	Santa Fe	Calle del Buen Pastor	30	Zapatero	Casado
Andres Pinzon		Calle de Velasco		Lapidario	Soltero
Mariano Pimienta	Santa Fe		37	Carpintero	Casado
Jose Perez			32	Sastre	Casado
Pedro de la Torre	Santa Fe	Calle de San Carlos-2 ^a	34	Carpintero	Casado
Francisco Silva	Yoem	2 ^a	37	Zapatero	Casado
Casimiro Alvarez	Cali	Calle de la Luna-9	24	Barvero	Casado

Barrio y calle del Principe

Nombre	Patria	N° de Casa	Edad	Oficio	Estado
Francisco Ortiz	Santa Fe		49	Platero	Soltero
Ermenegildo Amaya	Ydem		49	Otio Monda	Yoem
Juan Domingo Gutierrez	Yoem		29	Peon de Yom	Yoem
Jose Antonio Forero	Yoem	-3	24	Albañil	Yoem
Francisco Quevedo	Yoem	-6	29	Carpintero	Casado
Roque Garzia	Yoem	-9	30	Yoem	Yoem
Franco Xavier Asero	Yoem	-8	20	Sastre	Yoem
Alvaristo Quiroga	Yoem	27	30	Albañil	Yoem
Francisco Xavier Hernandez	Yoem		28	Jornalero	Yoem

Jose Ygnacio Hernandez	Yoem	18	26	Carpintero	Yoem
Thomas de Arenas	Yoem	3	38	Barvero	Yoem
Juan de Dios Diaz	Yoem	-9	38	Zapatero	Yoem
Jose Sanabria	Yoem	-17	29	Sombrerero	Yoem
Vicente Hurtado	Yoem	-1	29	Carpintero	Yoem
Gabriel Fierro	Yoem			Frazante	Yoem

Nombre	Patria	N° de Casa	Edad	Oficio	Estado
Juan Ortega		Calle de las Cruces	46	Platero	Soltero
Manuel Parada	Tunja	-9	35	Pintor	Casado
Manuel Garzia	Santa Fe	Calle de Santo Thomas	18	Sastre	Casado

Juan Franco Flores			27	Zapatero	Yoem
Matheo Rico	Santa Fe	Calle Llana- 3	28	Cordonero	Casado
Jose de Borja	Santa Fe	Calle de Santa Ana- 10	26	Barvero	Casado
Don Man de Oza	Español	Calle Real- 25	37	Pulpero	Casado
Jph Amaya	Santa Fe	-8	30	Sastre	Soltero
Jph Victorino Corrales	Yoem		22	Pulpero	Soltero
Don Anto Berraez	Santa Fe	Calle de la Cathedral	39	Boticario	Casado
Francisco Guerrero	Yoem		27	Barvero	Casado
Juan Anto Molina	Santa Fe	Plaza de la Yglesia	39	Pulpero	Soltero
Carlos Guevara	Yoem		37	Zapatero	Casado
Jose Antonio Rojas	Yoem		26	Frazante	Yoem

Phelipe Ruviano	Lenguasague		26	Jornalero	Soltero
Don Manuel Moreno	Santa Fe	Calle de la Parra	18	Estudiante	Soltero
Don Vicente Rojas	Santa Fe	Calle de Sto Thomas	25	Escrivate	Viudo
Don Pedro Herrera		Manzana 12	26	Estudiante	Soltero
Don Jose Maria Fernandez			25	Platero	Casado

Total...76 Santa Fe 14 de Julio de 1783

Anastasio Lejudo

4ª Compañía

Pie de lista de los Yndividuos que tiene la dicha Compañía. Con expresión de la Patria, N° de Casa, Edad, Oficio y Estado de cada uno.

Barrio de la Cathedral

Nombre	Patria	N° de Casa	Edad	Oficio	Estado
Don Francisco Manzena		Calle de Sta Ana	30	Yoem	Casado
Don Juan Gonzales			39	Comerciante	Soltero
Don Blas de Castro			26	Mercader	Yoem
Don Jose Hidalgo		Calle del Despeño-28		Comerciante	Soltero
Don Blas Parraos	Español		26	Mercader	Soltero
Pasqual Pinzon	Santa Fe	Calle Real	22	Platero	Soltero
Jhp Juan Escobar	Yoem		49	Albañil	Yoem

Santiago Jose Martinez	Español		39	Sastre	Casado
Dionicio de Castro	Caxica	Calle de la Cathedral	40	Frazante	Casado
Mario Nevoa	Santa Fe	-8	30	Carpintero	Yoem
Juan Ygnacio Merchan	Yoem		27	Albañil	Soltero
Juan Medina	Santa Fe	Calle de la Carrera	24	Sastre	Soltero
Asensio Estrada	Yoem		34	Carpintero	Yoem
Jose Maldonado	Yoem		22	Zapatero	Yoem
Jph Juaquin Forero	Yoem		24	Yoem	Yoem
Fermin Yepez	Sozo	-2	18	Albañil	Yoem
Gregorio Dante	Santa Fe		33	Barvero	Casado
Pedro Leon	de Yoem	-9	33	Sastre	Yoem

Luca Mesa	de Yoem	-8	23	Sastre	Yoem
Silvestre Neyra	Leyba		27	Sastre	Yoem
Francisco Valdez	Santa Fe	-6	26	Yoem	Yoem
Juan Anto. Gutierrez			27	Sastre	Yoem
Francisco Sosa			20	Zapatero	Yoem
Jph Rafael Manzon	Santa Fe	Calle del Quartel	26	Zapatero	
Nicolas Garzon	Guasca	Calle de las Aguilas-17	36	Sastre	Casado
Juan Nepomuseno Chanove	Santa Fe		24	Barvero	Casado
Roque Salazar	Santa Fe	Calle del Carmen	49	Sastre	Soltero
Jph Ramon Orejuela	Yoem	-20	26	Jornalero	Casado
Juan Rodriguez	Favio		32	Sombrerero	Yoem

Phelipe Cuerbo	Sogamoso		22	Tejedor	Yoem
Pablo Velandia	Sogamoso	Calle del Patio Cubierto	29	Zapatero	Soltero
Juan Manuel de Vargas	Santa Fe		33	Zapatero	Yoem
Jose Antonio Manz	Chia		29	Jornalero	Yoem
Diego Montero	Santa Fe		40	Sastre	Casado
Francisco Gomez	Yoem	-33	28	Zapatero	Yoem
Salvador Diaz	Yoem		27	Yoem	Yoem
Jose Anxel	Yoem		36	Albañil	Yoem
Ygnacio Lara	Santa Fe	Calle de Alorian-9	29	Sastre	Soltero
Agustin Romero	Yoem	-9	27	Yoem	Yoem
Antonio Chinchilla	Tunja		29	Panadero	Yoem

Luciano Caycedo	Santa Fe	-11	29	Sastre	Casado
Jph Bernal	Macheta		34	Frazante	Casado
Salvador Garzon			29	Carpintero	Soltero
Pedro Garzon	Santa Fe	Calle de San Miguel-9	26	Panadero	Soltero
Nicolas Garay	Yoem		32	Peluquero	Casado
Jph Maria Lombana	Zipaquira	Calle de los Plateros-9	23	Frazante	Soltero
Miguel Herrera	Santa Fe	-19	30	Platero	Yoem
Jose Barragan		Calle de San Jose	22	Sastre	Soltero
Jph Miguel Castillo	Santa Fe	-27	37	Sastre	Yoem
Ysidro Bonilla	Yoem	-6	27	Carpintero	Yoem
Juan Figueroa	Jph Yoem		22	Panadero	Casado

Juan Antonio Herrera	Yoem		34	Pulpero	Yoem
Vicente Segura	Yoem	-12	44	Comerciante	Casado
Jose Antonio Ramirez			30	Albañil	
Enrique Solorsano		Calle del despedimto	39	Carpintero	Soltero
Juan Fernando Rocha	Santa Fe	Calle del Molino dellubo-3	18	Estudiante	Soltero
Manuel Ramirez	Yoem	-14	47	Peluquero	Yoem
Jose Fernandez	Yoem	-11	37	Platero	Casado
Antonio Gaviria			40	Molinero	Yoem
Thomas Cabrera	Santa Fe	Calle de la Moneda	37	Sastre	Soltero
Juan Ysidro Quinto	Yoem		28	Zapatero	Yoem

Jose Vargas	de Zipaquira	-2	23	Zapatero	Yoem
Luis Maria	Sta.		34	Sastre	Yoem
Nepomuseno Mora			29	Albañil	
Jose Calderon			30	Albañil	Casado
Roque Alausarra	Tunja		30	Pintor	Yoem
Manuel Garzia			20	Zapatero	Soltero
Luis Jurado	Anto Santa Fe		20	Sastre	Soltero
Phelipe Santo Ynfante	Yoem		36	Farolero	Casado
Juan Nepomuseno Peñuelo				Falabano	Viudo
Francisco Flores	Santa Fe		22	Zapatero	Soltero

Ventura Chinchilla			29	Falabano	Soltero
Domingo Velazquez			28	Albañil	
Jose Maria Celayta	Santa Fe		24	Plazo	Casado
Manuel Ygnacio Barrueto	Tunja	-2	40	Maderero	Yoem
Pedro Perez	Pesca		29	Zapatero	Yoem
Juaquin Escobar			17	Albañil	

Total... 77 Santa Fe, 14 de Julio de 1783

Anastasio Lejudo



Padron hecho en el Año de 1779 del numero de Almas que hayitan en esta Ciudad de Bogotá Santa fe de Bogotá capital del Nuevo Reyno de Granada, y en toda su Jurisdiccion con distincion de sexos, clases y castas yncluidos Parbulos: con arreglo al prevenido en la Real orden de lo de Noviembre de 1776.

Padron de las Almas que hay en la Ciudad de Santiafe y su jurisdiccion en el año de 1779	Estado Eclesiastico.		Blancos.		Indios.		Libres de todos colores.		Esclavos de varios colores.	
	Secular	Regular	Hombres	Mujeres	Hombres	Mujeres	Hombres	Mujeres	Hombres	Mujeres
Ciudad de Santiafe	0148	0204	0764	0833	0214	0233	0124	0152	0049	0049
Corregimiento de Bogotá en cinco Parbulos.	0004	0000	0000	0000	0000	0000	0000	0000	0000	0000
El de Boza en diez.	0007	0003	0024	0024	0024	0024	0024	0024	0024	0024
El de Vique en ocho.	0000	0000	0000	0000	0000	0000	0000	0000	0000	0000
El de Siquarari y Vané en diez y ocho.	0024	0002	0000	0000	0000	0000	0000	0000	0000	0000
El de Santiafe en diez.	0007	0004	0000	0000	0000	0000	0000	0000	0000	0000
Suma total.	0207	0203	0234	0233	0214	0233	0124	0152	0049	0049

Resumen general

Total de Matrimonios.		Total de Almas, o Personas.	
De Blancos	39685	Hombres	440455
De Indios	58724	Mujeres	479387
De Libres	69233	Suma general	920042
De Esclavos	09155		
Suma Total	59797		

Sala de ayuntamiento de Santiafe de Bogotá, a 13 de Abril de 1780.

Mano de Juan de Dios...
Mano de Juan de Dios...
Mano de Juan de Dios...

CONCLUSION

Para concluir se puede observar que las milicias fueron creadas como un ente de control social y político de la élite hacia los sectores populares o subalternos¹⁸; las cuales eran llamadas en casos especiales ya fuese por invasión extranjera, peligro en el litoral costero de las colonias o revueltas al interior de Tierra firme de las mismas.

Por otro lado, si revisamos el Censo de la provincia de Santa Fe de 1783, podemos observar que estas Milicias, eran llamadas *Milicias Provinciales* las cuales estaban organizadas por *Compañías* y eran reclutadas a través de sorteos entre vecinos y moradores. Cabe destacar que a este capital humano no se le daba una instrucción completa y a su vez profesional en el ámbito militar, debido a que estas milicias eran de carácter provisional, es decir, como se mencionó anteriormente eran llamadas en casos excepcionales, una vez fuesen resueltas las situaciones emergentes se desarticulaban, volviendo así este capital humano a sus actividades cotidianas.

Básicamente el personal reclutado para esta milicia según este Censo eran campesinos y artesanos que en el transcurrir cotidiano desempeñaban labores como: zapatero, carpintero, sastre, sombrerero, pulpero, albañil, herrero, barbero, señatero, tintorero; hallamos también estudiante, peón, músico, jornalero, panadero, platero, mercader, empleado, leñatero, tejedor, hortelano, plomero, pintor, dorador, tapizero, molinero, lapidario, “Bagos” (entiéndase como la escritura de la época), entre otros¹⁹.

¹⁸ MARCHENA FERNANDEZ, J. “El Ejército de América y la descomposición del orden colonial. La otra mirada en un conflicto de lealtades”, en, MILITARIA. Revista de Cultura Militar, n° 4. Madrid, Edit. Universidad Complutense, 1992, pp.87-90

¹⁹ AGN, SC. Milicias y Marina., t.18, D.13.1783, FF.51r.-

Además de este particular elemento que encarna la vida cotidiana de los mismos, es importante señalar que las edades de los miembros que conformaban dichas Compañías militares eran de personas jóvenes relativamente, oscilando las edades entre 16 a 60 años de edad. Muchos de ellos estando en condición se solteros, viudos o casados²⁰.

Como lo muestra la fuente primaria citada, para las Milicias de la provincia de Santa Fe de 1783 existieron varias Compañías tales como: Primera Compañía, Segunda Compañía, 8^a Compañía, 7^a Compañía, Compañía Granaderos, 6^a Compañía, 2^a Compañía, 3^a Compañía, 4^a Compañía, las cuales reclutaban en Barrios como: Barrio del Príncipe, Santa Barbara, San Victorino, De las Nieves, La Cathedral, Barrio y calle del Príncipe, y estaban conformadas en su mayoría por un número de *TOTAL de 76*²¹ milicianos.

Finalmente, concluyo resaltando la importancia de esta fuente primaria para posibles estudios acerca de la Provincia de Santa Fe *Siendo así, a mí modo de ver, es importante señalar y destacar los datos o información obtenida a través del Censo, para así reflexionar y construir no solo historias desde abajo sino desde los distintos ángulos y parámetros de la sociedad Neogranadina.*

²⁰ *Ibíd.*

²¹ *Ibíd.*

BIBLIOGRAFÍA

FUENTE PRIMARIA

Archivo General de la Nación-Colombia. SC. Milicias y Marina., t.18, D.13.1783, FF.51r.-

Archivo General de la Nación-Colombia. Sección: Mapas y Planos, Mapoteca N° 4, Ref.698-A, 1779, Santafé. Censo Poblacional

FUENTE SECUNDARIA

Departamento de Asuntos económicos y sociales. División de estadística. Informes estadísticos- Serie M N°67/Re.2. Principios y recomendaciones para los censos de población y habitación- Revisión 2. Naciones Unidas. Nueva York, 2010

KUETHE.A. “La reforma militar el virreinato de la Nueva Granada 1773_1796” Universidad de La Florida, 1967.

LYNCH, John. “Las Revoluciones Hispanoamericanas 1808-1829” Ed. Barcelona, Ariel.2008. (Traducción de Javier Alfaya y Bárbara McShane)

MARCHENA FERNANDEZ, J. “El ejército de América y la descomposición del orden colonial. La otra mirada en un conflicto de lealtades” En: MILITARIA. Revista de Cultura Militar, n°4. Madrid, Edit. Universidad Complutense, 1992,

MARCHENA FERNANDEZ, J. “Reformas Borbónicas y poder popular en la América de las Luces. El temor al pueblo en armas a fines del período colonial” En: *Revista de Historia de la Universidad de Murcia*. Murcia, Vol.4.1992

MARCHENA F, Juan. *Uniformes del Ejército de América (Nueva España, Nueva Granada, Alto Perú)* “El ejército de un Monarca Ilustrado. Las Reformas Militares en la América de las Luces”. DRISDE. Ministerio de Defensa. Madrid, 1990.

PUENTES CALA, M. “Milicianos y Milicias en la Provincia de Santa Fe: Una vista desde el sector subordinado (1781- 1788).

SUÁREZ Santiago Gerardo (1984). *Las milicias. Instituciones Militares Hispanoamericanas*. Caracas, Academia Nacional de la Historia.